



Segundo Informe

El Gobernador **Quirino Ordaz Coppel** entregará personalmente hoy su Segundo Informe de Gobierno en el Congreso del Estado.

El gesto no es gratuito y termina con un lapso de más de 10 años en que un Gobernador no entregaba personalmente su Informe de Gobierno.

Los mexicanos pasamos de informes formales del priismo más puro y duro, donde se aplaudía a los mandatarios después de cada oración que pronunciaban, a entregas de informes sin discursos ni mandatarios.

En la última década, los mandatarios se han limitado a enviar sus informes al Congreso, a través de sus secretarios de Gobierno, para evitar ser cuestionados por la oposición o la ciudadanía presente.

Sin embargo, Ordaz Coppel busca romper con esta inercia y se presentará personalmente a entregarlos ante los legisladores.

La reacción de los presentes ante su investidura será digna de atestiguar.

Un día después, mañana viernes, Ordaz Coppel se presentará en la Feria Ganadera, donde dará un discurso con tintes de informe.

Ahí lo interesante será ver al Gobernador frente al público, dando a conocer los resultados de su trabajo.

Será interesante ver cómo reaccionan los dos escenarios: el Congreso y la Feria Ganadera.

De rescatado a rescatador

Dicen que en política no hay "piojos revividos" sino movimientos de ajedrez. Cuidar cuadros y mantener jerarquías sin mover las bases, y eso lo saben muy bien en el PRI.

Ayer se dio a conocer que será **Jesús Valdés Palazuelos**, otrora Alcalde de Culiacán y quien fue rescatado por el Gobernador Quirino Ordaz Coppel al nombrarlo Secretario de Agricultura, después de su derrota en las urnas en la búsqueda de la reelección.

Y miren que este nombramiento le costó al Gobernador bastante enojo de varios sectores, como el agrícola y el empresarial, pero contra viento y marea lo mantuvo y ayer Chuy Valdés ya cerró su efímero ciclo como titular de Agricultura para irse a intentar rescatar al PRI.

Un tricolor "devaluado", según las propias palabras de Valdés, pero dijo que el PRI puede con eso y más que la "chiquitez" ya la vivieron antes, cuando perdieron la Presidencia por dos periodos consecutivos.

Reconoce que el PRI no está en su mejor momento, así que hay que meterle mucho a la talacha.

El proceso para ser nombrado dirigente de su partido es puro trámite... el nombramiento ya está dado desde la principal silla del poder en este estado, ¡faltaba más!

Si piensan muchos que con la avalancha de Morena el PRI está difunto, no se equivoquen, si al-

go saben los tricolores es cerrar filas y mantener una cohesión, solo basta recordar el proceso para elegir al Gobernador actual, que tuvieron que aceptar 10 aspirantes del PRI, sí 10, quienes con todo y malas caras tuvieron que aceptarlo.

¿Qué no hubo dedo?, ¿qué no hubo cargada?, ¿qué todo sería democrático?... espérense, espérense, si es el PRI.

¿Y el apuntado no vino?

¿Un futurista?, ¿un pitoniso?, no, es **Jorge Abel López Sánchez**, quien se "autodescartó" para entrarle a la contienda por la dirigencia estatal del PRI, ante lo que vio una batalla perdida contra Jesús Valdés.

Pero ya caliente, el ex Alcalde de Mazatlán se calentó y se apunta para el proceso del 2021, año en que se elegirá al sucesor de Quirino Ordaz Coppel.

Y no sólo eso, en sus redes anunció un movimiento democratizador.

"Nuestro equipo promoverá y construirá un movimiento estatal en cada municipio junto con los cuadros y militantes por la democratización del partido. PROYECTO 2021, Democracia ya", señaló.

Esperemos a ver qué dicen los priistas.

El Parque Acuático y sus retrasos

Cualquiera que pueda pasar y asomarse por el Malecón, a la altura de la Isla de Orabá y todo el camino hacia el Puente Negro, se dará cuenta que el mentado Parque Acuático Tres Ríos para el sector Parque Las Riberas no tiene ni pies ni cabeza.

Lo peor es que la aplicación de los casi 60 millones de pesos que costará todavía no se ve que se hayan aplicado y encima la obra se ha detenido.

Después de una inspección realizada por algunos de nuestros reporteros y rastrear fechas, nos percatamos que de hecho el contrato debió haber terminado desde principios de julio, y aun siendo muy espléndidos y pacientes la obra debió haberse terminado con octubre, pero inanchis, never, nada!

Los trabajadores no quisieron echar de cabeza a los jefes, pero es evidente que la maquinaria se ha detenido y que los trabajos que se realizan ahorita son de cosas que no tienen que ver con el grueso de la obra, como el desazolve de un canal pluvial o pintar la base de un puente.

No dudamos que el problema es la falta de recursos gestionados por el Gobierno estatal, pero tampoco que estemos ante otra de esas obras que piden y piden convenios de ampliación y terminan violando la ley como las del Tiburionario del Acuario de Mazatlán.

Ojalá que los trabajos se reactiven pronto y que podamos ver esa obra terminada después de que dijeron sería para disfrute de grandes y chicos y que ya debió haberse terminado.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcln@noroeste.com



Jesús Enrique Hernández Chávez recibe el registro de Jesús Valdés Palazuelos.

Cambio de dirigencia en el PRI estatal

De mero trámite; hay una planilla

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

La elección de la nueva dirigencia del PRI en Sinaloa será de mero trámite. Y es que, al registrarse una planilla única, no habrá proselitismo interno.

La dupla que dirigirá al Comité Directivo Estatal del tricolor en el periodo 2018-2022 está encabezada por Jesús Valdés Palazuelos, como presidente, y Cinthia Valenzuela Langarica, como Secretaria General.

A partir de la inscripción la Comisión Estatal de Procesos Internos que encabeza Jesús Enrique Hernández Chávez tiene 24 horas para emitir la validez del registro, lo cual ocurrirá hoy.

Ahora lo que sigue es la realización de asambleas de consejeras y

Quienes dirigirán al PRI estatal son Jesús Valdés Palazuelos, como presidente, y Cinthia Valenzuela Langarica, como Secretaria General

consejeras políticas en los 18 comités Municipales.

En éstas se ratificará a la planilla única el domingo 18 de noviembre. Posteriormente, se entregará el nombramiento formal a Valdés y a Valenzuela.

Con esto prácticamente se les despejó el camino para asumir las riendas del tricolor.

18 de noviembre
Se ratificará a la planilla única

'Sin dedo ni cargadas'

En el marco de la jornada del registro, Jesús Enrique Hernández Chávez aseguró que el proceso fue "democrático e incluyente".

No hubo, afirmó, ni líneas ni "dedo" ni cargadas y todos los militantes pudieron haber participado.

EX ALCALDE DE MAZATLÁN

Jorge Abel no buscará dirigir al PRI... pero se calienta para el 2021

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Jorge Abel López Sánchez no se animó finalmente "a entrarle" a la contienda por la dirigencia estatal del PRI.

Y desde sus redes sociales se descartó.

Pero no sólo eso: anunció un "movimiento" con miras a 2021, año en que se renovará la Gubernatura de Sinaloa.

"Hola muy bien y bendecido día amig@s. Hoy es el registro de planillas para participar en proceso de elección de presidente y secretario(a) general del CDE del PRI bajo procedimiento de asamblea de consejeras y delegados.

"Yo propuse fuera método de consulta a la militancia para lograr mayor participación en elección de nuestros dirigentes, sin embargo hubo resistencias", acusó.

El ex Alcalde de Mazatlán anunció por este medio que "no participará en el proceso para dirigir el partido".

Su interés, expuso, fue el "sensibilizar" a los delegados asistentes al Consejo Político Estatal "de la urgente necesidad de darle voz y voto a los militantes para decidir quién nos represente y cancelar



Jorge Abel Sánchez anunció un "movimiento" con miras a 2021.

decisiones cupulares y con ello evitar la imposición con línea política de intereses propios temporales".

Al auto descartarse, López Sánchez anunció un "movimiento interno democratizador".

"Nuestro equipo promoverá y construirá un movimiento estatal en cada municipio junto con los cuadros y militantes por la democratización del partido. PROYECTO 2021, Democracia ya", señaló.

Sobre el señalamiento de Jorge Abel, Jesús Enrique Hernández Chávez aseguró que él y todos los demás militantes están en igual-

dad de circunstancias, para participar.

El presidente de la Comisión Estatal para los Procesos Internos rechazó hubiese "dados cargados" para alguna fórmula en particular.

En la sesión del Consejo Político Estatal, realizada el sábado 3 de noviembre, López Sánchez desentonó del resto de consejeros.

Y planteó ese día que, ahora sí, era necesario hubiesen "procesos democráticos que incluyan la voz y opinión de la mayoría de los priistas".

"Basta", dijo, "de una disciplina mal entendida, basta de la falta de respeto a las verdaderas trayectorias partidistas y basta de las trayectorias partidistas inventadas por los gobernantes en turno".

"Debemos seguir con decisiones excluyentes y cupulares", decisiones que sólo nos han llevado a aceptar dirigencias nacionales, estatales y municipales sin consenso y con un descontento que se esconde por temor a represalias políticas por parte de los órganos directivos", manifestó.

Pero la reflexión en voz alta del también ex Diputado local y federal no tuvo eco, a la hora votar el método de selección de la nueva dirigencia estatal.

COBRO DE PROGRAMAS SOCIALES

Pondrán bancos en clínicas del IMSS

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social se instalarán "banquitos" para acercar los programas federales a los beneficiarios.

La idea es eliminar los "coyotes" e intermediarios para quienes reciban recursos públicos en los distintos esquemas de apoyo.

Esta es una idea que pondrá en marcha el Gobierno federal que encabezará Morena a partir del primero de diciembre, anticipa Imelda Castro Castro.

La Senadora por Sinaloa asegura que a partir de 2019 se realizarán cambios en las reglas de operación de los programas sociales.

"Se va a hacer un esfuerzo por ir acotando esos vicios (coyo-

tes', intermediarios), para que a la gente le llegue de manera directa los apoyos, en los programas sociales está claro", destacó.

Por ello, dice, se levanta un censo con la población, de tal manera que no existan intermediarios.

"Que el joven, que el adulto mayor, que las personas discapacitadas, tengan una tarjeta, porque se va a reactivar el Bansefi, en las clínicas del Seguro Social", detalló.

El Bansefi, Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros, Sociedad Nacional de Crédito, es una institución bancaria mexicana, del Gobierno federal.

"La idea", completó Castro Castro, "es que se usen también las unidades médicas para que ahí haya un 'banquito' y puedan



Imelda Castro Castro señala que buscarán facilitar el acceso a los apoyos.

sacar el recurso de los programas, en clínicas del IMSS o en edificios gubernamentales para facilitar los trámites".

"Vamos a combatir el intermediarismo, la corrupción, las orientaciones a grandes obras faraónicas donde hay miles y miles de millones de pesos, que es donde le meten la tijera para la bolsa personal de los funcionarios", añadió Castro Castro.

Estos ejes, agregó, deberán "bajarse" en los presupuestos de los estados del país.

NOTICIERO
OROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

■ Hermano de "El Mayo Zambada" declara contra "El Chapo".

■ Van 5 mil 512 migrantes movilizadas por Sinaloa.

■ Califican empresarios como mediocre el crecimiento económico con Quirino.

■ Presenta AMLO su Plan Nacional de Paz y Seguridad.

■ Será Jesús Valdés el dirigente de un PRI, devaluado, admite.

EN VIVO
Lunes a Viernes:
De 8:30 a 10:00 horas.
NOROESTE.COM

NOROESTE RADIO
en aplicación iOS y Android.

Whatsapp: 667-431-8521

SÍGANOS EN:

Twitter:
@NoroesteMx
Facebook:
NoroesteMx